
 

Protokoll vom Elternrat der Sekundarschule Leonhard (ERL) vom 

22.5.2019 
Anwesend: Arthur Neudeck (Klasse 1e), Patrick Fullin (2e), Andrea Lehtinen (1c), Maria-Lucia 

Iuni (3-4i), Anna Conte (2c), Nathalie Freymond Martins 1-4i), Doris Weiler (2-4i), Fabrice Prost 

(1-4i), Andreas Acton (3-4i, Vorsitz, Protokoll), Hans- Rudolf Hettesheimer (Schulleitung) 

  

Entschuldigt: Mathias Joppen, Kristin Busch, Suresh Matheeswaran, Ulrike Bonati, Michelle 

Jung 

  

1. Elternrat der Sekundarschule Leonhard (ERL):  Vorsitz Neuwahl 
Michelle Jung tritt per sofort vom Vorsitz vom ERL zurück. Andreas Acton wird ohne 

Abstimmung bis auf weiteres als Vorsitzender gewählt. Nach dem Anfang des neuen 

Schuljahres 2019/20 wird sich der Vorsitz neu zur Wahl stellen.  

  

2. Begrüssungsanlass der neuen Schüler und Eltern  

Hr.Hettesheimer stellt den Begrüssungsanlass der neuen Schüler und Eltern vor:  

• Datum: Montag 17. Juni 

• Wegen der hohen Anzahl erwarteter Personen (~240) wird der Anlass doppelt 

durchgeführt: 18:30 bis 19:30 und 19:30 bis 20:30 

• Der ERL wird in der Präsentation der Schulleitung erwähnt 
• Weiter wird sich der ERL zusammen mit der Tagesstruktur  (Freu Christina Renz) ab 

19:15 draussen vor der Aula vorstellen 

• Dazu wird der bisherige Flyer verwendet (Hr.Hettesheimer könnte den Flyer kopieren) 

• Je zwei Elternräte werden in der Tagesstruktur für interessierte Eltern zur Verfügung 

stehen und den Flyer verteilen. 

• Anna Conte und Nathalie Freymond stehen eventuell zur Verfügung, müssen es aber 

beide noch bestätigen   
  

3. Elternabende der neuen Schüler und Eltern 

• Der ERL wird sich an den Elternabenden der neuen Schüler und Eltern vorstellen 

• Regelklassen haben circa Mitte September die Elternabende 

• 4i haben die Elternabende circa Ende August 

• An diesen Elternabenden soll je ein ER anwesend sein und den Elternrat vorstellen und 

neue Mitglieder suchen.  

• Offene Frage: wo und wann sich interessiert Eltern melden können 

  

4. Elternkaffee 

• Das Elternkaffee wurde zum ersten Mal an den Besuchstagen durchgeführt und stiess 

auf grosse Resonanz - vor allem auf Seiten der Lehrer. Fast alle Lehrer sind vorbei 
gekommen und haben das Gespräch mit den ER gesucht.  

• Das Elternkaffee soll wieder durchgeführt werden. Möglicher nächster Termin: zweite 

Hälfte Oktober (Besuchstag) 

• Die Kommunikation über das Elternkaffee an die Klassen sollte über den ER-Verteiler 

gehen, und nicht über die Kinder.  

• Hr.Hettesheimer bedankt für die Durchführung des Elternkaffees und würde sich freuen 

wenn es wieder stattfinden würde.  

  

5. Ausserordentliche Sitzung ER 

• Am 3.April hat eine ausserordentliche Sitzung ERL Sitzung stattgefunden um die 
Ausrichtung des ERL und der dazu notwendigen Prozesse zu definieren.  



• Arthur Neudeck informiert über die wichtigsten Ergebnisse (siehe auch separates 

Protokoll: https://www.sek-leonhard.ch/schule-1/schulgremien)  

• Es wurden viele Ideen gesammelt. Daraus wurden folgende Schwerpunkte definiert:  

 

5.1 Prozess ERL 

• Da Elternräte in der Regel nur 3 Jahre im ERL sind, wäre es wichtig, dass die wichtigsten 

Prozesse der ERL definiert und beschrieben werden.   

• Beispiele für ERL-Prozesse sind:  
o Erstellen Klassenlisten mit Email der Eltern  
o Informationen vom ER an die Eltern 
o Vorbereitung Elternanlässe 
o Neue ER suchen 

• Arthur Neudeck sammelt bis zur nächsten Sitzung Ideen zu möglichen Prozessen und 

macht dazu einen Aufruf an die Elternräte. An der nächsten Sitzung werden die 

wichtigsten Prozesse ausgewählt und Verantwortliche für die Prozessgestaltung 

bestimmt.   

 

5.2 Leitbild & Info-Material über den ERL 

• Das Info Material über der ERL soll überarbeitet werden, vor allem der Flyer. Dazu 
gehört auch die Beschreibung der Aufgaben der ERL, respektive das Leitbild. 

• Neues Info Material würde helfen, mehr Elternvertreter für den ERL zu finden.  

• Arthur Neudeck sammelt bis zur nächsten Sitzung Ideen zur Überarbeitung vom ERL 

Info-Material. Dazu macht er einen Aufruf an die ER.  

 

5.3 Unterstützung Lehrerschaft 

• Die Lehrer führen immer wieder sehr erfolgreiche und tolle Anlässe durch, z.B. 

"Popstars" oder "Rock meets Pop" .  

• Der ERL könnte an solchen Anlässen personell unterstützen, da solche Anlässe sehr 

aufwendig in der Organisation sind. Anfragen der Lehrer können in Zukunft an den ERL 
gerichtet werden.  

  

6. Email Listen der Eltern 

• Für die ER ist es schwierig, aktuelle Email Listen der Eltern ihrer Klassen zu unterhalten.  

• Vor allem bei 4i ist es schwieriger, die Zugehörigkeit zu den Klassen zu kennen. Eventuell 

wäre es besser dies nach Farb-Zimmer zu machen?  

• Hr.Hettesheimer: er kann durch sein Sekretariat Listen erstellen lassen (jedoch nur mit 

PDF, nicht als XLS wegen dem Datenschutzgesetz), jedoch muss man die Emails durch 

die Eltern verifizieren lassen.  

• Die Aktualisierung der Email Listen ist einer der ERL-Prozess die neu definiert werden 
müssen.  

  

7. Info von Hr.Hettesheimer 

• Das Protokoll von der ausserordentlichen ERL Sitzung vom 3.April ist gut und wird live 

gestellt 

• Die sogenannten Checks haben stattgefunden. Die Eltern können über das Account der 

Kinder auf die Resultate des Checks zugreifen. Die Eltern haben keine eigenen Accounts.  

• Der Abschlussanlass für die 3.Klasse wird in der Berufsfachschule stattfinden. 

Informationen folgen durch die Schulleitung.  

• In der 2.Klasse gibt es ein Sommerlager (nur von der 4i Stammgruppe). Die 3.Klassen 
gehen in ein Abschluss- Lager nach Barcelona. 

  

8. Rauchecke von Gymnasium im gemeinsamen Pausenhof 



• Dem ERL wurde gemeldet, dass das Gymnasium Leonhard im gemeinsamen 

Innenhof  eine Raucherecke unterhält.  

• Für die Sek Schüler ist Rauchen strikt verboten (kann zu Schulausschluss führen).  

• Der ERL findet es nicht gut, dass der Pausenhof der Sekundarschule geraucht wird.  

• Andreas Acton erhält den Auftrag, mit dem Elternrat vom Gymnasium abzuklären, was 

sie dazu denken und ob die Raucherecke vom Gymnasium nicht an einen Ort 

verschoben werden kann, an den die Sekundarschüler keinen Zugang und keinen 

Einblick haben.  

• Arthur Neudeck steht Andreas als Unterstützung zur Verfügung.  
  

9. Mögliche Themen für den ERL im nächsten Schuljahr:   

Hr.Hettesheimer schlägt die folgenden Themen für kommende ERL Sitzungen vor:  

• Schulsozialarbeit:  Die Schulsozialarbeit könnte im ER vorgestellt werden (Frau Fluri) 

• Schulpsychologischer Dienst wäre auch ein Thema (zum Beispiel Thema Trauma 

Bewältigung)  

• Integrative Schule: es gibt z.B. Schüler mit Asperger-Syndrom, diese Schüler bekommen 

Assistenzen welche sie in der Schule begleiten.  
  

10. Raumklima 

Letzten Sommer war es im Schulhaus teilweise sehr heiss und es gab Kinder die 

Kopfschmerzen hatten wegen der Hitze. Die Schulleitung nimmt dazu Stellung:  

• Es ist hauptsächlich Aufgabe der Lehrer zusammen mit den Schülern das Mikro-Klima zu 

regeln. Man kann die Fenster öffnen, in den Keller gehen, in Aussenräume etc.   

• Es gibt Ideen mit baulichen Massnahmen die Situation zu verbessern, z.B. ein Segel über 

den Pausenhof installieren. Dieses Thema steht aber nicht zuoberst auf der Liste der 

kommenden baulichen Investitionen (Beispiele mit höherer Prio: Rückbau der 

überzähligen Küchen und Umbau in Schulräume, Ersatz der Linoleum Böden in den 

Schulräumen, neue Beleuchtung in den Schulräumen.)  

• Der ERL könnte das im kommenden Schuljahr als Projekt angehen, zusätzliche Ideen zu 
sammeln um das Raumklima weiter zu verbessern.  

• Seit einem Jahr hat es in den Schulzimmern Thermostate welche Daten aufzeichnen - die 

Daten könnte man auswerten.  
  

11. Schulrat  

Maria-Lucia Iuni tritt aus dem Schulrat aus weil Ihr Kind die Schule abschliessen wird. Der ERL 

bedankt sich für die geleistete Arbeit und wird an der nächsten ERL Sitzung eine neue 

Vertretung wählen 

  

12. Nächste ERL Sitzung 

Mittwoch 25. September, 19:00 bis 21:00 

  

13. Info Seiten und Protokolle 

https://www.sek-leonhard.ch/schule-1/schulgremien 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  


